



Collectif Soutiens/Migrants Croix Rousse
lecollege@riseup.net

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 12/10/2025 | APPEL À LA MOBILISATION GÉNÉRALE FACE À LA CRISE HUMANITAIRE

Face à l'inaction des institutions devant la situation d'urgence au campement de mineurs isolés en recours du jardin des Chartreux et dans la prolongation de l'idée évoquée depuis plusieurs mois de faire appel à l'aide humanitaire, le Collectif soutiens/migrants Croix-Rousse a organisé la visite à Lyon de Médecins Sans Frontières (MSF) et Utopia 56 pendant 2 jours.

Ces deux organisations ont pu rencontrer l'ensemble des structures intervenant sur le campement ainsi que les partenaires impliqués dans le soutien aux jeunes mineurs.

Cette visite s'est terminée par une réunion avec des élu-es représentant la Métropole et les villes de Lyon et Villeurbanne, à la mairie du 1^{er} arrondissement, vendredi 10 octobre. La Préfecture, invitée à y participer, n'a pas même daigné nous répondre.

Les jeunes du campement ont pu à nouveau alerter les élu-es sur leur détresse et appeler les institutions à l'aide, appuyés par MSF et Utopia56 qui ont confirmé l'urgence à agir pour mettre à l'abri les jeunes, dont la santé physique et psychique est très dégradée.

Il y a crise humanitaire

Nous avons ensemble appelé à un engagement plus fort des collectivités locales pour contrer la politique nationale de non-accueil et faire rempart pour protéger les populations exilées, en particulier les mineur-es en recours.

Nous en sommes réduits à envisager la création, dans la deuxième ville la plus riche de France, d'un campement humanitaire, dans un lieu protégé, type entrepôt ou hangar, à aménager aux normes du Haut Commissariat aux Réfugiés (HCR), perspective dramatique et honteuse, résultat d'une politique de non-accueil qui néglige et maltraite « les oubliés des oubliés ».

Ce vendredi, les institutions locales nous ont dit n'avoir aucune piste pour un lieu pouvant héberger un tel campement humanitaire alors que ce projet leur a déjà été présenté il y a 4 mois.

Plus précisément, la ville de Lyon a déclaré avoir recherché des entrepôts possibles, sans succès.

La Métropole, elle, a semblé n'avoir aucunement travaillé sur la question depuis 4 mois, ne répondant même pas aux demandes d'information et relances du collectif à propos d'un entrepôt lui appartenant. Aucun début de piste de solution de court terme n'a donc été proposé par les 3 institutions pour répondre à la situation d'urgence et prévoir la mise à l'abri de ces jeunes avant les grands froids.

Nous en appelons à une mobilisation générale de toutes et tous, habitants de Lyon, associations, collectifs, partis, syndicats, entreprises, en espérant encore que les collectivités locales s'y joignent, pour trouver ensemble un espace protégé en mesure d'abriter les jeunes à la rue avant l'hiver.

Une nouvelle réunion est prévue mardi 14 octobre où nous ne désespérons pas que les institutions, notamment la Métropole, mettent enfin quelque chose sur la table.

Rappelons que les mineur-es en recours devraient être protégés selon la Convention Internationale des Droits de l'Enfant et la Défenseure des Droits. La situation des jeunes du campement des Chartreux, certains sous la tente depuis un an, est désastreuse.

Il est plus que temps que le droit international et celui des mineur-es soient enfin respectés à Lyon.

Collectif soutiens/migrants Croix-Rousse